

TERUEL

La antigua sinagoga de Híjar recupera elementos de tradición hebrea tras una inversión de 76.593 €

La intervención ha sacado a la luz la embocadura del armario donde se guardaban los rollos de la Toráh y la pintura de un candelabro de siete brazos

Se derrumba la torre de la iglesia de Viguera , en La Rioja, que data del siglo XVII

Descubierta en Bronchales una fíbula celtíbera decorada con plata repujada que se fabricó en Daroca

EXCLUSIVO
SUSCRIPTORES

HERALDO NOTICIA ACTUALIZADA 24/2/2025
A LAS 19:59



Tomasa Hernández -en el centro- acompañada de otras autoridades, ante los restos de tradición hebrea hallados en la antigua sinagoga de Híjar. **Heraldo**

La antigua sinagoga de **Híjar**, un edificio del siglo XV **único en el territorio de la Corona de Aragón**, ha recuperado parte de su decoración original tras una intervención promovida por el Gobierno de Aragón que **se desarrolló entre los meses de agosto y diciembre de 2024** y que ha requerido de una inversión de 76.593 euros.

En 2017, durante la restauración del interior de la iglesia de San Antonio Abad, en la que se encuentra la sinagoga, se decidió realizar **catas en los muros para conocer posibles decoraciones ocultas**. Al ser desmontado el retablo mayor, se localizó un vano enmarcado por una decoración de yeso que ha sido identificado como **la embocadura del hejal, el armario donde se guardaban los rollos de la Toráh**. También han aparecido un óculo tallado en yeso y una serie de pinturas entre las que destacan **una menorah o candelabro de siete brazos** y una inscripción en letras hebreas.

La consejera de Educación, Cultura y Deporte de la DGA, **Tomasa Hernández**, ha visitado este lunes la intervención realizada, en un acto en el que ha estado acompañada por la directora general de Patrimonio Cultural, **Gloria Pérez**; el alcalde de Híjar, **Jesús Antonio Puyol**; miembros de la comunidad judía en Aragón; y las restauradoras **Mercedes Núñez y Encarna Ripollés**, de la empresa Albarium S. L., que han ejecutado los trabajos.

NOTICIAS RELACIONADAS



Un túnel secreto en el Palacio Real de Madrid



El Obispado de Jaca se inclina por dejar tal y como están las polémicas pinturas de Latre

Jesús Antonio Puyol ha anunciado que el Ayuntamiento elaborará un plan director **para desarrollar todo el barrio judío de la zona de San Antón**. Por su parte, la presidenta de la asociación cultural Sefarad Aragón, **Timna Freire**, ha expresado su emoción por la recuperación de los elementos de la tradición hebrea. Las restauradoras han remarcado la singularidad de los restos encontrados y la importancia de la sinagoga de Híjar, ya que en España solo quedan dos de estos templos con toda su estructura.

TE PUEDE INTERESAR

[Sergio Caballero da vida al Amante de Teruel: 'Aspiraba a cualquier papel y me tocó el protagonista'](#)

[Rescate de un águila real y un buitre leonado en un barranco de Huesca](#)

[Cómo quitar el sarro de los dientes en casa: el truco más natural y efectivo](#)

La actuación ha llevado aparejada una importante labor de documentación gráfica y fotográfica, así como diversos estudios de materiales y pruebas, cuyos resultados se han plasmado en una memoria final de los trabajos, que ha incluido también un **plan de mantenimiento y conservación preventiva** para el futuro. Además, también se han realizado **un póster y un vídeo con imágenes de todo el proceso de intervención**, que se han dado a conocer en el acto de presentación este lunes.

TERUEL, TU CIUDAD

Resumen semanal sobre lo que ocurre en calles, comercios e instituciones de la capital turolense.